

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte
Band: 13 (1937)
Heft: 47

Endseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Grubenarbeiter

Bevor dieser Grubenarbeiter aus Winterslag nach getaner Arbeit nach Hause geht, wird er sich unter die Dusche stellen. Schon Vierzehnjährige können Grubenarbeiter werden. Die verhältnismäßige Bescheidenheit der Löhne und gewisse industrielle Methoden hatten zur Folge, daß sich die Bevölkerung vom Bergbau abwendet und sich dafür um so mehr einer einheimischen und durch ihre Qualität bekannten Hausindustrie zuwendet. Andererseits aber schränkt die Regierung die Zulassung fremder Arbeiter ein. Es vollzieht sich hier also das Schicksal eines an Bodenschätzen sehr reichen Landes, deren Ausbeute aber mangels Arbeitskräften zu wünschen übrig läßt.

Son travail terminé, ce mineur de Winterslag va prendre sa douche avant de regagner son foyer. On embauche les mineurs dès l'âge de 14 ans. La modicité relative des revenus assurés aux mineurs et l'application de certaines méthodes industrielles, ont compromis la formation d'une main-d'œuvre indigène qualifiée et détourné la population de l'industrie houillère. Par ailleurs, le Gouvernement contingente la main-d'œuvre étrangère. On assiste donc au drame d'un pays très riche en minerais, dont l'exploitation ne peut être poussée faute d'ouvriers.

Photo Schuh